
中華基督教會全完中學家長教師會 

第二十四屆執委會第五次會議紀錄 

 

日期  :  二零一八年九月十四日(星期五) 

時間  : 晚上七時正 

地點  : 全完中學教員休息室 

 

列席者 :  冼月圓社工、鄧秉賢家長、劉琼家長 

缺席者 :  ------ 

附件一 :  2017-2018 第五次財務報告 (截至 2018 年 9 月 14 日) 

議程 :  

1)   通過上次會議記錄 

 陳純純家長動議，蘇兆婷和議，無人反對，一致通過。 

2)   跟進事項 

2.1 財政報告 

陳純純家長報告直至 9 月 14 日本會新增支出共四項：畢業禮花籃支出港幣 350 元、敬師獻禮支出

511 元、品德獎書券支出港幣 4,050 元及家長通訊(第二期)印刷費支出 3,950 元；新增收入一項：

政府津貼收入 15,372 元(已存入本會支票戶)，本期盈餘總結港幣 1,940.40 元。 

 

出席者： 家長委員  教師委員 

 冼金燕 (主席/ 義工團團長)  黃偉耀校長 

 林渝瑩 (副主席 / 義工團副團長)  梁許寶珠副校長 (文娛聯誼) 

 陳純純 (司庫/ 綠組義工組長)  郭楊寶儀 (副主席) 

 鄭偉玲 (文書)  陳蕙瑜 (稽核) 

 蘇兆婷 (康樂/ 黃組義工副組長)  邱曉嵐 (文書) 

 楊文龍 (總務/ 藍組義工副組長)  陳麗芬 (康樂) 

 梁嘉茵 (宣傳/ 紫組義工組長)  李高栩欣 (宣傳) 

 高劍峰 (文娛聯誼 / 藍組義工組長)  洪蘇美琪 (總務) 

 廖彩鳳 (候補執委(總務)/ 黄組義工組長)   

 黃麗群 (候補執委(康樂)/ 綠組義工組長)   



2.2  品德獎勵計劃 

郭楊寶儀老師報告面試已於 6 月 30 日完成，感謝本會各執委和義工協助，當天安排地點由過往 5

樓學生多用途活動室(SAC)更改為 4 樓地理室進行面試，401 室作準備用途。廖彩鳳家長反映是次

面試枱面為六角型，家長及學生合照時，距離較遠，拍攝角度較難遷就。另外，陳純純家長及鄧

秉賢家長反映因枱型問題，家長與學生面談時，因距離較遠，故須用較大聲量方可清楚聽見。但

亦同時令面試環境變得嘈雜。 

2.3 家長也敬師運動 — 散學禮 

郭楊寶儀老師報告 7 月 9 日家長敬師日，鳴謝冼金燕主席特意回校致辭及協助製作播放短片。校

方非常感謝本會執委及義工送出親手製作的絲帶花和 70 支獨立裝的川貝枇杷膏。冼金燕主席報告

是次送贈的絲帶花全是由多名執委及義工在 6 月 30 日下午 12 時至 5 時製作，並特別鳴謝梁嘉茵

家長準備全部材料和教授製作方法、楊文龍家長回校協助、鄧秉賢家長購買蠟燭及廖彩鳳家長和

女兒陳小慧的協助。 

2.4 中一新生註冊日 — 家長教師會宣傳日 

洪蘇美琪老師報告中一新生註冊日在 7 月 12 日至 13 日已完成，兩天內共有 10 名義工家長回校協

助，本年度共收到 94 份中一家長義工報名表，稍後會派發給各組的正、副組長和主席，鼓勵各組

呼籲中一家長參加「中一家長分享會」。 

關於舊校服贈送活動，廖彩鳳家長報告本年與上年相似，中一家長對舊校服反應冷淡。冼金燕主

席報告因學校回收得來的舊校服尺碼一般較大，未必適合中一學生，故此與郭楊寶儀老師商討後

得出共識，建議下年度暫停中一新生領取舊校服活動，改由家長義工在通訊群組內呼籲家長捐贈

舊校服，如有需要的家長亦可自行聯絡捐贈者。鄭偉玲家長建議各組組長在發放交收舊校服訊息

時，請特意註明“捐贈”為免因牽涉金錢問題而構成糾紛。 

2.5 中一迎新日 

郭楊寶儀老師報告中一迎新日在 7 月 17 日已順利完成，當天由冼金燕主席向中一家長宣傳及介紹

本會宗旨及工作內容。然後由 9 名執委義工家長進入課室協助回答家長提問。廖彩鳳家長報告有

家長反映在申辦學生八達通的問題上出現訊息不明確的情況。梁許寶珠副校長報告有關上述問題

校方已知悉及檢討，並會請下年度的負責老師與港鐵公司溝通清楚才通知中一家長有關處理方

法。 

2.6 校長報告 

黃偉耀校長感謝冼金燕家長、鄭偉玲家長及廖彩鳳家長在過往六年擔任本會連續 3 屆的正副執委

義工或主席義工服務，她們不遺餘力地付出心力和時間為本會服務，讓會務得以順暢進行。另外，

區會 100 週年感恩崇拜定於 9 月 29 日在機場博覽館舉行，由冼金燕主席、林渝瑩副主席及陳純純



家長代表本會出席，請於下午 3:15 回校集合，屆時會有旅遊巴接送往返。此外，區會每年會在 9

月第 3 個週日進行教育主日，本校每班會安排 3 位學生代表到荃灣全完堂參與崇拜，校長和老師

也會出席，崇拜時間為早上 9 時至 11 時 30 分。惟因崇拜當天有可能因強颱風的影響而取消，經

本校老師商議後決定如當天天文台宣佈黃、紅、黑暴雨警告，或懸掛三號、八號颱風或以上，學

生將取消出席崇拜聚會，各執委義工若收到其他家長詢問是次活動的安排，可回覆相關信息。 

2.7 社工報告 

本年度學校社工由香港基督教服務處冼月圓女士及黃雅文女士擔任。週三及五由冼月圓女士當值，

週二及四由杜詠欣女士當值，冼月圓女士報告在 10 月 26 日(五)晚上，設有中一家長講座，內容

關於協助中一新生適應中學生活，是次講座由輔導組、教育心理學家及兩位社工負責。 

3)   報告事項  

3.1  學校冷氣費儲備應如何處理之方案  

黃校長報告特首的施政報告關於政府資助學生冷氣費用，黃校長已向法團校董會提出由本年度起

暫停收取每名學生約 300 元的冷氣費，隨後之校內通告將不會顯示該項費用的徵收安排。因政府

以往的資助並沒有包括冷氣費用，故本校由 1998 年起已向教育局申請收取學生冷氣費，作為專門

處理冷氣電費、清潔維修及冷氣損毀更換等的所須開支。因此，直至目前為止已累積餘款共 780,000

元。參考 2009 年禮堂曾更換全新中央冷氣系統的款項是 1,200,000 元，故相信現存的餘款將未必

足夠作第二次更換禮堂中央冷氣之用。 

黃校長報告就上述累積餘款共 780,000 元的處理安排，已會晤教育局官員及法團校董會，教育局

官員沒有意見和指示，法團校董會回覆該餘款處理權應交回家長決定。經學校商議後決定把餘款

作往後「校內超標項目」的用途，例如學校成功向政府申請優質教育基金 100 萬元作增設校內健

身室的用途，這筆餘款將用作維修保養及更換健身器材之用。另外，雖然政府會資助學校冷氣費，

但一旦校內冷氣機有損壞，這筆款項可暫作冷氣維修或更換之用，便不用因等候申請政府審批過

程及招標時間而延誤維修工程。 

就上述累積餘款共 780,000 元作往後「校內超標項目”」之用途，林渝瑩副主席動議，冼金燕主席

和議，無人反對，一致通過。 

3.2  中一家長分享會 

洪蘇美琪老師報告中一家長分享會定為 10 月 5 日晚上 7 至 8 時進行，請執委義工提前 15 分鐘到

禮堂協助，冼金燕主席已邀請何文勝先生(6D 班何證道父親)分享，另有兩名學生分享正等待回覆。

因每班需要分為兩組，請各組長呼籲義工回校協助解答中一家長問題。廖彩鳳家長負責協助購買

小食及飲料。冼金燕主席表示是次活動由家教會舉辦，義工家長協助解答中一家長的問題。同時，

提供一個平台讓各班中一家長互相認識，所以當晚只有部份家教會代表、洪蘇美琪老師和郭楊寶

儀老師出席。 



3.3  小食部監察及會晤學生會代表 

郭楊寶儀老師報告暫定於 11 月 13 日或 11 月 15 日進行，梁嘉茵家長和鄧秉賢家長需於當天早上

11 時回校監察小賣部，直至午膳時段接見學生會代表。 

3.4  第二十五屆週年會員大會暨家長執行委員會選舉 

郭楊寶儀老師報告第二十五屆週年會員大會暨家長執行委員會選舉定於 11月 3日下午 2時舉行，

楊文龍家長擔任當天司儀，覃偉邦家長和鄧樹仁老師負責當天監票，各組長及副組長須提 30 分鐘

到場，請各組長呼籲義工回校上台領取獎狀。當天每個家庭會收到 1 份場刊、去年會議記錄、財

政報告及 1 張選票(選票已蓋上本會之印章)。當天會頒發感謝獎座予連續服務本會 6 年的 3 名正

副執委，早前訂製之木獎座已全部送出，現改用水晶膠獎座頒發，每個費用約 150-170 元(包括刻

製名字)，3 個獎座約 600 元。另外，郭楊寶儀老師報告第二十五屆家教會執行委員選舉申請表將

於 9 月 28 日派發予學生，如有興趣報名之家長須在 10 月 10 日之前交回表格。 

林渝瑩家長動議，陳純純家長和議，無人反對，一致通過。 

3.5  戶外親子旅行 

蘇兆婷家長報告本會親子旅行定於 2019 年 1 月 27 日(星期日)，詳情如下： 

行程選擇：(一)日營 (1.1)麥理浩夫人渡假村(荃灣)收費$26+$43(BBQ) 

         (1.2)曹公潭戶外康樂中心荃灣收費$26+$44(BBQ) 

行程選擇：(二)錦田鄉村俱樂部收費 168 元(費用包括午膳三小時任食燒烤)。 

行程選擇：(三)鄧氏高級小學、武學堂、敬母橋、百年樹屋、錦田鄉村俱樂部收費 198 元(費用包 

          括午餐燒烤)。 

選擇一(投票結果 1 票)；選擇二(投票結果 3 票)；選擇三(投票結果 10 票)；棄票 1 票。 

冼金燕主席報告投票結果最高票數為選擇三：鄧氏高級小學、武學堂、敬母橋、百年樹屋、錦田

鄉村俱樂部收費 198 元(費用包括午餐燒烤)。 

冼金燕主席動議預約兩輛旅遊巴(報名額共 120 人)，陳純純家長和議，無人反對，一致通過。120

名額包括老師及職工共 20 人，家長及學生名額共 100 人。如報名超過名額上限，需另行抽籤決定。

親子旅行扣除政府資助 5000 元，實際每名收費 198 元，如有經濟需要學生可申請資助。 

3.6  家長通訊 

李高栩欣老師報告家長通訊在今年開始由出版兩期改為一期，因考慮到過往家長通訊內容多數是

相片為主，內容相約，而改為一期可減省行政工序及影印開支。 

陳純純家長動議，梁嘉茵家長和議，無人反對，一致通過。 



4)   其他事項 

4.1 郭楊寶儀老師報告校慶50週年晚宴於2019年11月16日晚上於荃灣沙咀道皇府婚宴專門店舉行，

每席$7200。歡迎以組團形式報名，暫時已報名有 91 席，現已報名家如下：廖彩鳳家長、冼金燕

家長、林渝瑩家長、鄭偉玲家長、鄧秉賢家長、陳純純家長、梁嘉茵家長、楊文龍家長、蕭寶琪

家長及陳偉雄家長，暫共 10 位，請以上家長盡快交款，由冼金燕主席於 9 月 30 日前代交至學校。 

4.2  陳純純家長報告校慶 50 週年才藝表演於 2019 年 7 月 13 日舉行，確定由施德麗家長(6D 班何證道

母親)根據本校校歌重新為學校 50 週年創作新曲，並由何證道同學填詞，完成後會招募家長義工

合唱，並由洪蘇美琪老師負責統籌、邱曉嵐老師協助。 

 梁嘉茵家長動議，林渝瑩家長和議，無人反對，一致通過。 

5)    列席家長發言 

冼金燕主席報告是次是她最後一次出席家教會會議，感謝大家為本會的付出，鼓勵現任執委繼續

參與並報名參選下屆家教會。鄭偉玲家長亦感謝大家，祝福大家工作順利和身體健康。 

6) 下次開會日期  

       2018 年 11 月 9 日 (星期五) 晚上 7 時正，地點為全完中學教員休息室。  

 7)   會議於晚上 09 時 02 分完結  

 

 

主席 :                                                                                                                                                                                              冼金燕  

   

                                                                                                                                     文書 :                                                                                                                                                                                                鄭偉玲 

  

                                                                                                                                    日期 : 二零一八年九月十四日 

 

 


